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COMITÉ DE PARENTS DE LA COMMISSION SCOLAIRE DES PATRIOTES 

Procès-verbal de la séance du Comité de parents tenue  le 7 mai 2015 

Au siège social de la Commission scolaire, 1740 rue Roberval  

Saint-Bruno-de-Montarville, Québec 
 
 
PRÉSENCES : 

 

École     
Albert-Schweitzer / St-Bruno   Chantal Thiboutot 

 Antoine-Girouard / Boucherville   Benoit Des Croîsselles 

Arc-en-Ciel / Sainte-Julie    Nancy Lavoie 

Au Cœur-des-Monts / Beloeil   Marie-Josée Galipeau  

Au-Fil-de-L’Eau / Mont-Saint-Hilaire  Anne Lebrun 

Carignan-Salières / Carignan   Kim Rémillard (S) 

de Bourgogne / Chambly    Annie Picard 

de l’Amitié / Saint-Jean-Baptiste   Karinne Lebel 
de l’Aquarelle / Mont-Saint-Hilaire   Sylvie Gorgeon 

de la Chanterelle / St-Basile-le-Grand  Caroline Palardy 

de la Source / Varennes    Luc Drolet 

du Carrousel / Varennes    Christian Montpetit 

Jacques-Rocheleau / St-Basile-le-Grand  Gilles Cazade 

Jolivent / Beloeil     Isabel Godard ** 

La Farandole / McMasterville   Marc Fréchette 

Le Petit-Bonheur / Beloeil    Christine Ouimet 

Le Rucher / Sainte-Julie    Marie-France Reid 

Le Sablier / Saint-Amable    Amine Zitouni 

Le Tournesol / Beloeil    Normand Boisclair 

Les Jeunes Découvreurs / Boucherville  Aretha Vees (S) 

les Marguerite / Varennes    Christine St-Jean 

Louis-Hippolyte-Lafontaine / Boucherville  Jean-Christoph Farrell 

Marie-Victorin / Varennes    Michelle Hudon-David 

Monseigneur- Gilles-Gervais / Saint-Bruno  Julie Lafrenière. D. Picard (S) 

Notre-Dame / Otterburn Park   Sylvianne Gagné ** 

Saint-Charles / Saint-Charles-sur-Richelieu  Marc Gauthier 

Secondaire de Chambly / Chambly   Jocelyn Plante 

Secondaire du Grand-Coteau / Sainte-Julie  L.Desormeaux, C.Allard (S)  

Secondaire du Mont-Bruno / Saint-Bruno  Kathie Roseberry 
Sec. d’éducation internationale /McMasterville Marie-Hélène Talon 

Secondaire François-Williams / Saint-Amable Maryse Tremblay 

Secondaire Ozias-Leduc / Mont-St-Hilaire  Stéphane Montpetit (S) 

Secondaire Polybel / Beloeil   Isabel Godard** 

Comité consultatif ÉHDAA   Sylvianne Gagné** 

  ** Le même membre représente 2 écoles et a droit à 2 votes. 
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INVITÉS :  
Fédération des Comités de parents du Québec Serge Lefebvre, Vice-président 

Fédération des Comités de parents du Québec François Paquet, Formateur 

Albert-Schweitzer / École St-Bruno   Christine Lavoie, présidente CÉ 

  De L’Amitié / Saint-Jean-Baptiste   Valérie Fugère, présidente CÉ 
  De la Chanterelle / St-Basile-le-Grand  Patrick Langevin, président CÉ 

  La Farandole / McMasterville   Sylvain Giguère, président CÉ 

 
ABSENCES :  

Aux-Quatre-Vents / Sainte-Julie   Chantal Larose 

de l’Envolée / Saint-Amable   Aucun 

de l’Odyssée / Saint-Amable   Caroline Fortier 
de la Broquerie / Boucherville   Mathieu Ferrat 

de la Mosaïque / St-Basile-le-Grand  Guylaine HébertébertH 

d de la Passerelle / Chambly   Philippe Privé 

de la Pommeraie / Mont-Saint-Hilaire  Daniel-Éric St-Onge 

de Montarville / Boucherville   Stéphane Beauregard 

de Salaberry / Chambly    Julie Lepage 

des Cœurs-Vaillants / Contrecoeur   Sylviane Préfontaine 

des Trois-Temps / St-Marc-sur-Richelieu  Julie Cabral 

du Grand-Chêne / Sainte-Julie   Geneviève Veerasarn  

du Moulin / Sainte-Julie    Nancy Julien  

du Parchemin / Carignan    Faissel Lazaar 

du Tourne-Vent / Sainte-Julie   Stéphanie Fréchette 

Georges-Étienne-Cartier / St-Antoine-sur-Richelieu Caroline Gendron 

Jacques-De Chambly / Chambly   Philippe Desmarais 

L’Arpège / Sainte-Julie    Marie-Josée Lalonde 

 La Roseraie / Varennes    Marie-Claude Santerre 

Ludger-Duvernay / Verchères   Susan David 

Mère-Marie-Rose / Contrecoeur   Stéphanie La Salle 
Paul VI / Boucherville    Jean-François Giroux 

Père-Marquette /  Boucherville   France Mansour 

Pierre-Boucher / Boucherville   Annick Ménard-Cheng 

Saint-Denis / Saint-Denis-sur-Richelieu  Aucun 

Sainte-Marie / Chambly    Maxime Bazinet 

Saint-Mathieu / Beloeil    Amélie Lozeau 

Secondaire de Mortagne / Boucherville  Patrick Desparois 

Secondaire Le Carrefour / Varennes  Michel Bonin 

Secondaire Le Tremplin / Chambly   Aucun 

École orientante l’Impact / Boucherville  Jean-François Boilard 

 

 

 

1) OUVERTURE DE LA RÉUNION 

 
Marie-Hélène Talon souhaite la bienvenue aux membres et remercient les présidentes et présidents 
des conseils d’établissement ainsi que Serge Lefebvre, vice-président de la FCPQ de leur présence. 
L’assemblée débute à 19h15.  
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2) ADOPTION DE L’ORDRE DU JOUR 

 

Résolution N◦CP201415-62 
Sur proposition dûment faite par Annie Picard et appuyée par Gilles Cazade, il est résolu d’adopter 
l’ordre du jour tel que présenté.      Adoptée à l’unanimité. 
  

 

3) PAROLE AU PUBLIC 

 

 Aucun.  

 

4) ADOPTION ET SUIVIS DU PROCÈS-VERBAL DE LA SÉANCE DU CP DU 23 AVRIL 2015 

 

Résolution N◦201415-63 
Sur proposition dûment faite par Line Desormeaux et appuyée par Amine Zitouni, le procès-verbal 
de la séance du Comité de parents tenue le 23 avril 2015 est adopté tel que présenté. 
         Adoptée à l’unanimité. 

SUIVIS : 
 Échange en groupe – Campagnes de financement 

Ce point est reporté à la séance de juin. 

 

 Conférence sur la dépression chez les jeunes s’est tenue le 29 avril, devant plus de 250 parents 

à l’école secondaire de Mortagne. Avec des animatrices jeunes et dynamiques, les différents 

signes et symptômes de la dépression ont été présentés, ainsi que des pistes d’actions à prendre 

pour aider nos jeunes. À la sortie de la salle, les commentaires des parents étaient très positifs. 

Une évaluation plus poussée de l’activité sera faite conjointement avec la Fondation des 

maladies mentales dans les jours à venir et vous sera alors communiquée. 

 

 Devoirs et leçons : Octobre 2015 : un sondage pour bien comprendre les besoins des parents a 

été envoyé aux représentants et aux parents des conseils d’établissement. Les résultats seront 

communiqués lors de la séance du CP en juin. 

 Intimidation : Mercredi 18 novembre 2015, avec madame Claire Beaumont de la Chaire de 

recherche « Sécurité et violence en milieu éducatif ». La préparation suit son cours. 

 

 

5) QUESTIONS À LA DIRECTION GÉNÉRALE 

 

Mme Vandemoortele fait part aux membres que la rencontre de formation sur le budget qui s’est 

tenue le 6 mai avec plus de 40 participants a été une soirée remplie d’échanges constructifs, en 

présence de Mme Linda Lévesque, régisseure et de Mme Geneviève Richard, directrice de l’école 

secondaire Polybel. Elle rappelle aux membres que la date limite pour l’adoption des budgets des 

écoles est le 17 juin 2015. 

 

Mme Vandemoortele invite les membres à prendre connaissance du communiqué émis par la CSP 

dans le cadre du dossier de Saint-Amable dans lequel on rapporte qu’une solution temporaire est 

mise de l’avant par la CSP et le milieu afin de garder les élèves dans leur municipalité pour 2015-
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2016 et ainsi remédier au manque d’espace dans les écoles de Saint-Amable. Elle reconnaît la 

conscience professionnelle des enseignants et enseignantes de cette école dans ce dossier.  

Voici le lien: http://csp.ca/articles/manque-despace-dans-les-ecoles-de-saint-amable-une-

solution-temporaire-afin-de-garder-les-eleves-dans-leur-municipalite-pour-2015-2016/ 

 

Voici également le lien pour accéder à l’article paru à ce sujet dans le journal L’Information de 
Sainte-Julie le 6 mai : http://csp.ca/wp-content/uploads/2015/05/revue-de-presse-3-au-9-mai-

2015.pdf  

 

Mme Vandemoortele rend hommage, dans le cadre de la Semaine d’action bénévole qui s’est tenue 

du 12 au 18 avril dernier, aux bénévoles qui viennent appuyer les équipes des établissements 

scolaires de la CSP. L’implication des parents et de la communauté dans la vie scolaire est 

importante et c’est pourquoi ils sont des partenaires privilégiés. C’est grâce à leur dévouement, 

leurs gestes et leur aide que la CSP peut réaliser pleinement sa  mission qui repose sur la réussite de 

ses élèves. Merci à chacun et chacune d’entre eux pour le temps consacré si généreusement à 

l’école publique.  

 

Q.: Sylvain Giguère, président du conseil d’établissement de l’École La Farandole, questionne le 

positionnement de la CSP avec le gouvernement dans le cadre des négociations nationales pour le 

renouvellement de la convention collective des enseignants et des membres du personnel de 

soutien du Syndicat de Champlain. Est-ce qu’il y aura une communication aux parents? 

R. : Mme Vandemoortele indique que la CSP représente la partie patronale et entend préserver le 

climat et la qualité des services. La CSP a une culture de partenariat et adopte un dialogue 

constructif avec la partie syndicale. La négociation se passe au niveau national. Un comité de suivi 

des négociations nationales a été mis sur pied et les directions sont tenues au courant des actions 

de façon régulière. Si la situation l’exige une  ou des communications seront envoyées aux parents. 

 

6) FCPQ – SESSION DE FORMATION : L’ASSEMBLÉE ANNUELLE ET LA PARTICIPATION DES PARENTS 

 

François Paquet, formateur et ancien président de la FCPQ, explore avec les membres les différents 

aspects de l’organisation et du déroulement de l’assemblée annuelle et suggère des moyens  pour en 

favoriser la réussite. Sa présentation se veut également une belle occasion de réflexion sur la 

participation parentale et les résultats de cet engagement. En bref, ce qu’il faut retenir outre 

l’encadrement légal et la logistique de préparation :  

 Faire la différence en prévoyant l’annonce d’un projet réaliste et réalisable en partenariat avec 

les parents. 

 

Les membres et les présidents d’établissements présents ont fort apprécié le dynamisme avec lequel 

M. Paquet a livré sa présentation.  

 

Les résultats de l’évaluation de la session de formation seront transmis aux membres lors de la 
prochaine séance du CP en juin. 

 

 

7) RAPPORT DES REPRÉSENTANTS 

 

Voir  Annexe « A ». 

http://csp.ca/wp-content/uploads/2015/05/revue-de-presse-3-au-9-mai-2015.pdf
http://csp.ca/wp-content/uploads/2015/05/revue-de-presse-3-au-9-mai-2015.pdf
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8) PAROLE AUX MEMBRES 

 

Le représentant de l’École La Farandole interroge le statut du recours collectif relativement aux frais 

chargés aux parents. Marie-Hélène Talon suggère d’aller aux sources afin de fournir les 
renseignements demandés sur ce sujet. 

 

 

9) LEVÉE DE L’ASSEMBLÉE 

 
L’ordre du jour étant épuisé, la présidente déclare la séance levée à 22h15. 

 

Résolution N◦CP201415-64 

Sur proposition dûment faite par Sylvie Gorgeon et appuyée par Julie Lafrenière, il est résolu de 

déclarer la séance levée.                                                                                                Adoptée à l’unanimité. 
 

 

 

 

 

_______________________________________  _________________________________________ 
Marie-Hélène Talon, présidente   Marlène Girard, secrétaire 
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ANNEXE  “A” 
RAPPORT DES REPRE SENTANTS 

Comité de parents du 7 mai  2015 
 

 

RAPPORT DE LA PRÉSIDENTE 

 

Conférence sur la dépression chez les jeunes : elle s’est tenue le 29 avril, devant plus de 250 parents à 

l’école secondaire de Mortagne. Avec des animatrices jeunes et dynamiques, les différents signes et 

symptômes de la dépression ont été présentés, ainsi que des pistes d’actions à prendre pour aider nos 

jeunes. À la sortie de la salle, les commentaires des parents étaient très positifs. Une évaluation plus 

poussée de l’activité sera faite conjointement avec la Fondation des maladies mentales dans les jours à 

venir et vous sera alors communiquée. 

 
Rendez-vous devoirs et leçons de l’automne 2015 : un sondage pour bien comprendre les besoins des 

parents sera envoyé aux représentants et aux parents des conseils d’établissement. 

 

Rencontre du Comité EHDAA – 4 mai : j’ai été invitée par le président, monsieur Steve Bernier, à faire 
une brève présentation du Comité de parents aux membres du Comité EHDAA. Je présenterai la 

composition du comité et parlerai de son mandat et de ses activités. Cette invitation fait suite à la 

réflexion entamée au Conseil général de la FCPQ afin d’accroître les liens entre nos deux groupes. 

 

RAPPORT DES COMMISSAIRES-PARENTS  (Isabel Godard – Primaire / Jocelyn Plante - Secondaire)  

Les faits saillants de la séance du Conseil des commissaires tenue le 5 mai 2015.  
  
Le lien ci-joint vous donne accès au communiqué émis tout récemment en ce qui a trait au dossier Saint-
Amable : http://csp.ca/articles/manque-despace-dans-les-ecoles-de-saint-amable-une-solution-
temporaire-afin-de-garder-les-eleves-dans-leur-municipalite-pour-2015-2016/ 
 

Le Conseil a adopté le Règlement sur la délégation de fonctions et de pouvoirs. Il abrogera et 
remplacera, à partir du 13 mai, les règlements suivants dont la révision était rendue nécessaire en raison 
des modifications législatives apportées au cours des dernières années. 

» Règlement no 1-2009 sur la délégation de certaines fonctions et de certains pouvoirs  

» Règlement no 2-2009 concernant l’authenticité des documents  

» Règlement no 4-2009 Règlement sur la délégation de certaines fonctions dévolues au dirigeant de 
l’organisme par la Loi sur les contrats des organismes publics (LRQ c. C-65.1), ses règlements afférents et 
la Politique de gestion contractuelle du Conseil du trésor  
 
— Le Conseil a adopté la Directive sur les contrats de services en réponse à la décision CT-214548 du 
Conseil du trésor.  La directrice du Service du secrétariat général et des communications a été mandatée 
afin de transmettre copie au Conseil du trésor dans les 30 jours de la présente. 
 
— Le Conseil a autorisé la tenue des consultations suivantes : 
» Projet de révision du Code d’éthique et de déontologie des commissaires de la Commission scolaire 
des Patriotes. La date de retour des avis sur cette consultation est fixée au 16 juin 2015.  
» Projet de révision de la Politique relative aux frais de déplacement et de représentation. La date de 
retour des avis sur cette consultation est fixée au 12 juin 2015. 
  
— Les membres du Conseil ont pris acte de l’état de situation des économies qui devraient s’élever à 
4 037 000 $ pour l’année 2014-2015 comme suite à la mise en place du plan de redressement de 

http://csp.ca/articles/manque-despace-dans-les-ecoles-de-saint-amable-une-solution-temporaire-afin-de-garder-les-eleves-dans-leur-municipalite-pour-2015-2016/
http://csp.ca/articles/manque-despace-dans-les-ecoles-de-saint-amable-une-solution-temporaire-afin-de-garder-les-eleves-dans-leur-municipalite-pour-2015-2016/
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5 160 000 $ adopté par le Conseil des commissaires lors de la séance en ajournement du 2 septembre 
2014.  
 
— Les membres du Conseil ont autorisé la présidente et le directeur général à signer tous les documents 
nécessaires avec la Ville de Chambly, afin de convenir de l’acquisition d’un terrain municipal à même le 
site du parc des Patriotes, pour la construction d’une nouvelle école primaire. Le ministère de 
l’Éducation, du Loisir et du Sport avait consenti en août 2014 à la construction de cette école. Par 
ailleurs, il est d’usage que la ville où sera construite une nouvelle école cède gratuitement le terrain 
nécessaire pour ce faire  
 
TRÉSORERIE (Luc Drolet) 

Suivi des réclamations de dépenses. 

 

COMITÉ CONSULTATIF DU TRANSPORT (Marc Gauthier) 

La prochaine rencontre se tiendra le 11 mai 2015. 

 

RAPPORT DU COMITÉ CONSULTATIF EHDAA (Sylvianne Gagné) 

Les faits saillants de la rencontre du 4 mai 2015. 

Marie-Hélène Talon, présidente du CP accompagnée de Marie-France Reid, member du Comité de 

parents de l’École a  fait la présentation du fonctionnement du Comité de Parents. 

 

Madame De Noury a informé les membres de la distribution des ressources HDAA. Comme le prévoit la 

LIP, chaque élève doit avoir accès aux services selon ses besoins. Les principaux objectifs visés par la CS 

sont: d’offrir un continuum de services souples et variés, l'intégration ou le maintien en classes régulières 

et une approche non catégorielle (les besoins priment sur le diagnostic). Aussi la CS injecte 11 millions 

de dollars supplémentaires à ceux reçus du Ministère dans les services. 

 

Des préoccupations sont manifestées de la part de membres parents à l'effet que le nombre de 

professionnels diminuent et que, la qualité des services offerts en souffre. En guise de réponse, Madame 

De Noury souligne que les règles budgétaires ne sont pas connues. De plus, l'intention de la CS est 
d'éviter les coupures au niveau du soutien aux élèves. 

 

En suivi: 

- Réflexion sur l'orthopédagogie 
- Service de garde aux élèves du secondaire: Les écoles concernées seront sondées sur l'intérêt et les 

besoins. 

RAPPORT DES DÉLÉGUÉS FCPQ (Marie-Hélène Talon et Marie-France Reid) 
Prochain Conseil général : 29 mai.2015 

Congrès de la FCPQ : 29 et 30 mai. Les 5 participantes de notre CP sont maintenant inscrites 

officiellement (ateliers choisis, inscription payée). 

À SURVEILLER DANS VOS CÉ (Normand Boisclair) 

Encadrements des frais chargés aux parents 

Liste des effets scolaires, manuels scolaires, etc. 

Budget 

Rédaction du rapport annuel 

Composition des CÉ 

Consulter le calendrier des décisions sur le site de la CSP 
 

Prochaine réunion : Le jeudi 11 juin 2015 

L’ordre du jour sera disponible sur le site http://www.csp.qc.ca/www/cp-cp-oj.asp 

http://www.csp.qc.ca/www/cp-cp-oj.asp

